
 

 

 

 

■ 第１回役員会を開催 

７月１日(月)午後３時から役員会を13名の出席

を得て開催されました。 

川上恵夫会長は開会にあたり「役員の皆様とと

もに地域や会員企業の発展に努めてまいりますの

で、よろしくお願いいたします。本日は、今後の事

業等についての協議をお願いします」などと挨拶

しました。 

上程された３議案について、次のとおり承認し

ました。 

１ 栃木県産業労働観光部長との意見交換会につ

いては、11月８日(金)午後１時 30分から企業

視察、午後３時から全役員出席の下、工業団地管

理センターで石井陽子部長との意見交換会を開

催することで承認されました。 

２ 栃木県県土整備部長への要望書提出について

は、８月１日(木)午前１0時 30分に正副会長で

谷 英夫部長を訪問して、要望書を手渡します。

念願の板戸大橋４車線化工事に着手されたこと

から、早期完成をお願いすることで承認されま

した。 

３ 芳賀町商工会との交流会については、11月 29日(金)開催で商工会と内容を詰めることで承認

されました。 

４ 真岡地区交通安全協会への賛助会費について協議しました。これは運転免許更新者の減少や更

新の際に交通安全協会に加入する方の減少により、活動資金が減少し、活動に支障をきたすこと

から、会員企業様に賛助会員として協賛金（１口 5,000円）をお願いしたいとの申し入れがあ

ったためです。協議の結果、安全運転管理者協議会にも各企業が負担していることから、次回役

員会までの検討事項となりました。 

■ 芳賀町長との意見交換会を開催 

芳賀町長と芳工連役員との意見交換会を７月１日(月)午後４時から芳賀温泉ロマンの湯で開催

しました。町からは大関一雄町長、菱沼正裕副町長、山本 篤参事兼企画課長、齊藤政司建設課長、
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藤井 淳都市計画課長補佐に出席をいただき、芳

工連からは川上会長ほか役員９名が出席しまし

た。 

 開会にあたり川上会長は「こうした場は不慣れ

ですが、町、企業の発展に繋がるよう町の力を借

りながら、お互いが良くなるよう活動してまいり

ますので、よろしくお願いします」などと挨拶し

ました。 

大関町長は「昨年、この場で立地企業との連携

を深くしていきたいと申し上げました。４月２０

日の町政７０周年記念式典に際しましては、本田

技研工業㈱の木村様を講師に招き講演会を、道の駅ではペーパークラフトの自動車・バイク作りに

ご協力いただき、また宇都宮・真岡工業高校生によるミニ LRT・SLが設置されるなど産官学連携

によるイベントが開催されました。今後益々立地企業との連携を深めてまいりたいと思います」な

どと挨拶しました。 

■ 町政運営等について、山本企画課長から説明がありました。 

①振興計画概要について：第７次芳賀町振興計画概要版に基づき説明を受けた後、「新産業団地の

創出とありますが、どの辺を予定していますか？」の質問に、菱沼副町長から「芳賀工業団地周

辺の LRTを活かせる場所」と回答をいただき、また「目標年次」の質問に、「第７次振興計画の

前期を目途に固めたい」と回答をいただきました。 

②公共交通について：芳賀・宇都宮 LRTを基軸とした公共交通の利用促進（交通結節機能の高度

化）による道路ストックを有効活用する社会実験の資料に基づき説明がありました。実験の内容

は、LRT 沿線外の移動需要等を把握した上で、交通結節点の機能強化や２次交通・３次交通の

あり方を検討し、乗継環境・観光拠点等の整備を行うとともに、多様な交通モード（カーシェア

リング、シェアサイクル等）の実証運行を行い、当地域に適した交通形態を令和６年度～７年度

で選別するものです。 

■ 質問・要望に対する回答については、それぞれ担当課から説明がありました。 

項目 質問・要望及び回答 

１ 

公園の喫

煙・禁煙

環境につ

いて 

【要望】かしの森公園の分煙表示（看板）では駐車場の２か所のみが喫煙場所に指定されてい

ます。しかし、灰皿設置場所は駐車場以外の場所に設置されています。このことから、分煙表

示（看板）の修正又は灰皿設置場所の移動を要望します。 

 なお、横浜市は 2025年 4月から市内 2,700か所の公園の全面禁煙がスタートします。

違反した場合は、5万円の過料を納める罰則の対象になります。理由は、子育てしやすい街づ

くりを進めていることです。 公園は、小さな子どもがいる家族連れなどが利用することも多

い場所です。子どもたちが安全に、安心して遊べる環境にしようと、全面禁煙に踏み切ること

になったと説明されています。 

 このような社会情勢の変化も考え、昨年要望させていただきました芳賀工業団地内公園（ひ

ばりが丘公園・かしの森公園・けやき台公園）の全面禁煙についても継続して要望します。 

【回答】＜都市計画課・生涯学習課＞ 

ご指摘のとおり、かしの森公園の灰皿は看板表示箇所と異なる場所に設置されている状況

ですので、灰皿の移動と看板表示の修正をいたします。 

 ご要望にある３つの公園につきましては、芳賀町公共施設における受動喫煙防止条例施行

２ 



規則において、分煙と位置付けております。 

 栃木県営の都市公園では、人の動線に配慮した場所に喫煙所を設置しており、町内の都市公

園につきましても同様に分煙化に取り組んで参ります。 

 また、多数の来場者が見込まれる集客イベントや野球・サッカーの大会等の際には、指定場

所での喫煙の徹底を主催者側に促し、適切に分煙ができるよう努めて参ります。 

２ 

自動運転

実証実験

について 

【要望】2024 年 1 月 22 日～30 日で実施予定だった自動運転実証実験が延期？となりま

した。2023年 8月 26日のＬＲＴ開業後、トランジットセンターである芳賀町工業団地管

理センターからの２次交通（地域内交通）の充実が求められています。現状の乗り換え可能な

交通手段として、車、バス、タクシー・デマンド交通、二輪車、自転車がありますが、今後の

自動運転車も活用した２次交通充実の計画をお教え願います。 

【回答】＜企画課＞ 

 ＬＲＴ開業後、実証実験を開始した２次交通手段がいくつかあります（循環バス、八ツ木が

丘線、サイクルシェアリング、新規タクシー、デマンド乗り入れ、バス改編）。 

 実証実験の結果を検証し、利便性のある公共交通のあり方を検討するための検討会を設け

ます。さらに国や県の支援を受け地元企業様と連携できる仕組みを構築していきます。 

３ 

ＬＲＴを

活用した

芳賀町の

ブランド

力ＵＰに

ついて 

【要望】ＬＲＴ開業により芳賀町のブランド力は高まっています。今後もＬＲＴと連携した更

なるブランド力ＵＰにつながる各施策（訴求イベント等）の計画についてお教え願います。 

 例えば、今年度のＬＲＴ連携イベントは 4/20芳賀町 70周年記念式典、6/1ロボティク

スメカトロニクス講演会、9/21LRT 開業１周年に合わせて、かしの森公園や道の駅はがに

おいて実施・計画がされています。この他にも、4月のさくら祭り、10月のホンダ祭り、11

月の町民祭、12 月グルミネーションフェス・花火大会等、LRT と連携できるイベントもあ

ると考えます。年間計画にＬＲＴと連携する各施策を計上され、芳賀町の更なるブランド力Ｕ

Ｐにつながることを希望しています。 

【回答】＜商工観光課＞ 

ＬＲＴによりこれまでになかった新たな人の流れが生まれおり、この好機を最大限生かせ

るよう、ＬＲＴや沿線企業様と連携したイベントを継続的に開催し、賑わい創出やＬＲＴの利

用促進、さらには町の魅力発信につなげていきたいと考えています。 

 令和６年度においても、ご意見に挙げていただいた町主催事業はＬＲＴや沿線企業様との

連携により展開していきます。開業１周年記念イベントでは、ＬＲＴ沿線のかしの森公園と観

光拠点である道の駅はがの２会場で実施することで、交流人口の増加や観光振興を図り、町の

活性化につなげていきます。今後とも、町のブランド力向上に向けまして、ＬＲＴという町に

とっての新たな強みと、工業団地企業様の技術力など、既存の強みを組み合わせた魅力的なイ

ベント等を開催していきます。 

４ 

ふるさと

納税の更

なる充実

について 

【要望】芳賀町ふるさと納税の更なる充実を提案します。芳賀町は各種ふるさと納税サイトを

活用し、寄付金の促進に努められています。しかし、ふるさとチョイスのクレジットカード決

済ができないことから、決済可を望む声が出ております。寄付金の更なる拡大につながると考

えますのでクレジットカード決済可に向けた検討をお願いできないでしょうか？また、引き

続き芳賀町工業団地内各企業商品のお礼品への活用を図るとともに、LRT 貸切券(案)等の新

たなお礼品の検討など積極的なふるさと納税活用を期待しています。 

【回答】＜商工観光課＞ 

ご指摘のとおりカード決済が不可となっておりご不便をおかけしております。現在、カー

ド決済対応に向け調整を進めています。 

３ 



 また、返礼品については、工業団地の皆様にも更なる企業製品の提供や工場見学等の体験型

についてもご相談させていただき、寄附金の拡大につなげていきたいと思っています。 

 今後も引き続き、返礼品の充実や地元企業様等との連携により、魅力的なふるさと納税を目

指すとともに、企業ＰＲや地域経済の活性化、地域ブランドの向上につなげて参ります。 

５ 

継続要望

事項 

【要望】(1) 工業団地内街路樹の伐採及び植栽桝付近の凸凹解消 

(2) 三日市交差点信号機（旧県道側）に右折矢印の設置 

※ 寺の内交差点は東西方向の信号機に右折矢印が設置されていますが、通勤時間帯の通行車

両数から南北方向の信号機に付け替えを検討いただきたい。３～４年前に下高根沢駐在所

にお願いしていたのですが。 

【回答】＜建設課、総務課＞ 

(1)本田技術研究所南北と東西の通りの桜の伐採を近日中に実施いたします。（第一弾は７月

中に実施の見込み）高枝の剪定も併せて実施いたします。凸凹の改修は、同様の路線で特に

ひどい箇所を今年度(なるべく早期に)改修いたします。 

(2)信号機の設置・改修については所管が警察署になります。右折矢印の追加設置については、

過去にも町から何度か要望した経緯がありますが、いまだ実現には至っていませんので、引

き続き真岡警察署へ要望して参ります。 

＊寺の内交差点の通行状況を現地で確認いたしましたが、現状でもほとんどは信号待ちせず

に右折可能な状況であると思われます。より効率的な通行が可能か警察と協議は行って参

ります。 

 

■ 第２回クリーン作戦 

環境整備部会では、工業団地内の道路等に散乱したゴミなどを拾い集める清掃活動への協力をお

願いしています。７月４日(木)第２回クリーン作戦を 63 社２23 名の参加協力のもと工業団地全

域の清掃活動を実施していただきました。梅雨明けを思わせる太陽が照りつける中、ポイ捨てゴミ

や道路側溝のグレーチングを塞いでいる落葉の除去に汗を流していただきました。今回も多くの社

員さんの参加についてご配慮いただきました立地企業様に感謝を申し上げます。 

なお、フェンスから歩道・道路境に雑草等が繫茂している箇所が見受けられましたので、適正な

管理をお願いします。 

次回の第３回クリーン作戦は 10月 17日(木)に予定していますので、ご協力くださるようお願

いいたします。 

４ 



■ 正副部会長情報交換会 

 ７月 19 日(金)４部会の正副部会長情報交換会を 11 名の出席を得て開催し、10 月４日(金)開

催の４部会合同情報交換会（はが温泉ロマンの湯での BBQ）、11 月 15 日(金)開催の全体研修会

（国会議事堂、屋形船）、12月４日(水)開催の優良企業視察研修（㈱コベルコパワー真岡、カルビ

ー㈱）、会員企業他事業所訪問など各部会の活動について話し合いました。 

 なお、会員企業他事業所の訪問先は、大分・下関方面か寄居・秩父方面の２案で検討しましたが、

経費も含めて次回の総務企画部会（9/5(木)）で決定することになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 女性活躍推進会議④ 

 ７月 17日(水)女性活躍推進会議を６名の出席を得て開催しました。 

最初に、前回だされた「看護における福祉サービスが薄いのでは？」の意見について、町にも問

い合わせをして「保護者などの子育てと就労支援を目的とする病児保育（10歳未満）や病後児保

育（未就学児）はありますが、大人の体調不良時に利用可能な制度はないので今後の課題です。な

お、疾病や負傷などによって寝たきりやこれに準ずる状態にある乳幼児から高齢者までを対象に、

自宅を訪問して療養生活を支える訪問看護事業所がありますので、その際は主治医にご相談くださ

い」と報告しました。 

 次に、6月 13日の下野新聞記事「女性活躍鈍い歩み」から、世界経済フォーラムが発表した男

女格差（ジェンダー・ギャップ）報告で日本は 146 か国中 118 位だったこと、女性管理職の低

比率、世界で日本だけ義務付ける夫婦同姓、ハラスメントを明確に禁止する法も制定されていない

ことなどを確認しました。 

 これらを受けてメンバーからは、今の人は「女性だけでなく男性も偉くなりたくない人が多く役

職を嫌う」、「役職に就くと文句を言われるだ

けでろくな事はないと思っている」、「責任を

リーダーが背をわないといけないと思ってい

てメリットを感じてない」などの発言があり、

管理職に対するイメージは良くありませんで

した。また「管理職候補として育てても辞退さ

れ、離職されたらマイナスになるため諦める

ことになる」、「メンタル弱く、指示待ちの人が

多いため困っている」など、女性だけでなく男

性活躍もこの先？を感じたしだいです。 

５ 



■ 普通救命講習会 

安全衛生部会が主催する第２回普通救命講習会

を７月 26 日(金)管理センターで、29 名の皆様に

受講していただきました。最初に DVD 視聴により

一次救命処置（心肺蘇生と AED の使用）の流れを

学んだ後、５グループに分かれ、グループごとに 

一人ひとりが心肺蘇生（胸骨圧迫＋人工知能）と

AED の使用を訓練用マネキンを使って訓練しまし

た。また、気道異物の除去や止血法についても学ん

でいただきました。 

暑い中、真岡消防署芳賀分署の皆様にご指導いただき感謝申し上げます。なお、受講されていな

い方は、次回以降の講習会（③10/９、④12/3）に参加されますようお勧めいたします。 

■ お知らせ 

◆ 工業団地管理センター臨時休館について 

8 月 13 日(火)～15 日(木)工業団地管理センターを臨時休館とさせていただきます。ご理解

とご協力をお願いいたします。 

◆ 芳工連日誌 ◆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【８月の予定 】 

1日 県土整備部長訪問 

2日 交通安全講習会 

2日 町ロマン花火実行委員会 

6日 団管連幹事会 

8日 町政懇談会 

9日 町ゴルフ連盟役員会 

13～15日 管理センター 

臨時休館日 

27日  健康づくりセミナー 

28日 資源ごみ回収日 

【お詫びと訂正：７月号中 安全衛生部会の新副部会長は「稲森真樹」様ですので、訂正してお詫び申し上げます】 

【７月の実績 】 

1日 第１回役員会 

1日 芳賀町長との意見交換会 

4日 第 2回クリーン作戦 

9日 団管連理事会 

11～20日 夏の交通事故防止運動 

15日 女性活躍推進会議 

18日 町民祭担当者会議 

19日 正副部会長情報交換会 

24日 資源ごみ回収日 

26日 第 2回普通救命講習会 

６ 


